

Swiss Olympic Forum: Plattform für das «Workbook Sportverein 2030»

An einem Workshop des diesjährigen «Swiss Olympic Forums» konnte das **Vereinsmanagement des STV** den Vertretern nationaler Sportverbände das «**Workbook Sportverein 2030**» vorstellen. Das Interesse war hoch. Die Teilnahme von rund 60 Personen zeigte, dass das Thema von grosser Relevanz ist. Rege Diskussionen in den Gruppenräumen über die einzelnen Megatrends weissen auf hohen Redebedarf und das zunehmende Bewusstsein innovativer Lösungsansätze hin.

Über die Art der zukünftigen Arbeitsweise entscheidet nicht nur der Ort, sondern auch die neue Arbeitsweise der Jugendlichen, welche die Entscheidungsprozesse von Vereinen hinterfragen und langfristig beeinflussen. Neue Tools ermöglichen zum einen effizientere Arbeitsschritte oder Trainings und zum anderen kann die Sichtbarkeit der entsprechenden Sportart dank «Social Media» gestärkt werden.

Die Gesellschaft wird mobiler und schnelllebiger, was zum Bedürfnis führt, über kurzfristigere Angebote zu profitieren. Angebote ohne Mitgliedschaft und Verbindlichkeiten zu nutzen ist eine Folge der Individualisierung, meint die entsprechende Gruppe. Langfristig müssen Angebote im Gesundheits- und Erwachsenensport angeboten werden, um ein lebenslanges und vielfältiges Sporttreiben zu ermöglichen. Immer mit dabei ist das Thema «Sicherheit». Sicherheitsthemen können mittels Kommunikation, Ausbildung und Verträge den Mitgliedern vertrauter gemacht werden. Ein Mitwirken der Verbände wird in mehreren Entwicklungsschritten als notwendig empfunden.

Swiss Olympic Forum : plateforme pour le Cahier d'exercices Club sportif 2030

Le **management de société de la FSG** a saisi l'occasion qui lui était offerte dans le cadre d'un atelier du « Swiss Olympic Forum » de cette année pour présenter aux représentants des fédérations sportives nationales le « **Cahier d'exercices Club sportif 2030** » ; ce dernier a suscité un vif intérêt. La présence de 60 participants prouve que ce thème est véritablement d'actualité. Intenses, les discussions en groupes sur les mégatendances soulignent besoin de parler et la prise de conscience accrue sur la nécessité de trouver des solutions.

Les futurs modes de travail sont déterminés non seulement par le lieu mais aussi par les nouvelles formes de travail des jeunes qui remettent en question les processus décisionnels des sociétés et les influencent sur le long terme. Les nouveaux outils de travail sont synonymes d'efficacité et d'entraînements accrus alors que, d'un autre côté, les réseaux sociaux améliorent la visibilité de la discipline sportive en question.

La société devient plus mobile et évolue plus rapidement, d'où la nécessité de profiter d'offres à court terme. Le faire sans s'affilier et sans s'engager est la conséquence de l'individualisme, indique le groupe concerné. Il faut proposer sur le long terme des offres en sport santé et sport des adultes afin de pouvoir pratiquer de manière variée un sport toute sa vie. Le thème de la « sécurité » est toujours présent. La communication, la formation et les contrats peuvent rendre les thèmes sécuritaires plus familiers. La collaboration des fédérations est considérée comme nécessaire dans plusieurs étapes de développement.